

> MUNTAGNOLU ET DE CIMATELLA ONT ÉTÉ LÂCHÉS DANS LA VALLÉE DU NIOLU

Un plan pour sauver notre Gypaète Barbu

Face à la situation critique de la population de gypaète barbu en Corse, un plan d'action a été mis en œuvre pour la sauvegarde d'une espèce aujourd'hui menacée d'extinction. Dans ce cadre, deux jeunes oiseaux ont été lâchés le 3 mai à Lozzi dans le Niolu.

Vol. Leurs noms, Cimatella et Muntagnolu, deux gypaètes barbés dans les quels les agents du Parc Naturel régional de Corse (PNRC) fondent beaucoup d'espoir. Car l'heure est à l'urgence, il s'agit de sauvegarder une espèce emblématique de la Corse et qui bénéficie désormais d'un programme de protection et de réintroduction ambitieux. Il était temps ! Confrontée à la difficulté de s'adapter aux changements, qu'ils soient environnementaux ou climatiques, la population recensée n'a cessé de diminuer, passant ainsi de dix couples en 2009 à quatre en 2016.

Le gypaète barbu étant en effet un rapace strictement charognard, situé en haut de la chaîne alimentaire, le déclin de cette espèce est en partie la conséquence d'une montagne où la vie disparaît progressivement. Le gypaète est un malheureux témoin des modifications de la montagne corse au cours du XX^{ème} et de ce début du XXI^{ème} siècles. Seules des



actions concrètes, dont les objectifs sont de tendre à nouveau vers une montagne vivante, pourront contribuer à la sauvegarde du gypaète à long terme. Afin de pallier au déclin des ressources alimentaires, le PNRC effectue depuis longtemps, localement, du nourrissage « artificiel » en faveur de ce rapace. Cette action permet de favoriser la survie des gypaètes en Corse et a également pour objectif d'augmenter la reproduction.

Mais il fallait faire plus, pour cette raison il a été décidé un projet de renforcement de population, dont la première étape a été constituée par ce lâcher du 3 mai à Lozzi. Car désormais Désormais, les deux objectifs principaux sont l'augmentation de l'effectif et la conservation du patrimoine géné-

tique de cette population corse. La mise en œuvre du programme repose sur le lâcher de 10 gypaètes juvéniles au cours de la période 2016-2020. Les gypaètes seront lâchés à la fréquence de deux individus par an. Ils proviennent du réseau «EEP gypaète», sur le même principe que ceux réintroduits dans le cadre des programmes menés dans les Alpes, l'Andalousie ou le Vercors. Avant qu'ils quittent leur nid, des jeunes gypaètes de Lozzi ont été préalablement équipés d'un émetteur. Une technologie qui permet de suivre leurs déplacements (www.gypaete-corse.com) !

Ce projet coordonné par le PNRC a bénéficié d'un soutien financier spécifique de la DREAL de Corse, de l'OEUC et de la Fondation du Prince Albert II de Monaco.

LPBSMS

FORMATION. La CCI2B présentait le 10 mai la 4^{ème} édition de son PMG (Programme Management Général) en présence de la nouvelle promotion mais aussi de la quarantaine de cadres et dirigeants d'entreprises qui ont déjà suivi ce cursus d'excellence. Cette formation continue est ouverte à tous les salariés et débouche sur un diplôme de bac+4. Son objectif principal est de former à l'exercice de responsabilité d'encadrement dans un esprit d'entrepreneuriat dynamique et d'ouverture internationale. Le tout est supervisé par l'équipe pédagogique de l'École de Management de Bastia (KBS).

COURSE. La Corse, terre de trails ! Un millier de participants s'étaient donné rendez-vous le 8 mai pour la 16^{ème} édition du Trail Napoléon à Ajaccio. Une discipline devenue sur l'île un véritable phénomène de société et qui désormais attire des coureurs venus de toute l'Europe. A tel point qu'elle devient même un produit d'appel touristique et un moteur économique pour les micro-régions où elles sont organisées. Pour preuve, le succès de l'épreuve ajaccienne où un près d'un tiers des inscrits venait de l'extérieur.

PAPIERS. A l'appel de Réseau Education Sans Frontière (RESF), un rassemblement en soutien à Mustapha Haddj-Mohamed, s'est tenu le 9 mai devant la préfecture de Bastia. Sans-papiers, ce ressortissant algérien devait être expulsé le jour même du territoire, mais la procédure a été suspendue. Arrivé en Corse en 2009, il vit sur la commune de Solaro. Sa femme et ses enfants de 15 ans et 8 ans l'ont rejoint et ne sont pas touchés par cet avis d'expulsion. Ancien enseignant et titulaire d'un diplôme de soudeur, il travaille et s'est même vu promettre un CDI par son entreprise s'il est régularisé. Ses soutiens attendent désormais que le préfet de Haute-Corse réexamine son dossier.

ENVIRONNEMENT

L'Odyssée corse «Du flocon à la vague» en faveur de l'eau

Acqua. Pour la 2^{ème} année, l'association nationale du "Flocon à la Vague" organise une "Odyssée" en Corse, à Bonifacio, du mercredi 24 au samedi 28 mai, pour sensibiliser le grand public et notamment les enfants, sur l'utilisation et la consommation de l'eau, à travers des ateliers pédagogiques mais aussi et surtout par des moments de partage avec des athlètes, artistes, chefs étoilés... Du col de la Vizzavona, de la vallée de la Piscià, de Bonifacio, du Golfe de Santa-Manza, spécialistes du milieu aquatique, athlètes et artistes découvriront cet environnement, l'observeront, l'étudieront et témoigneront surtout des mauvaises et bonnes pratiques que l'homme lui fait subir. C'est **Ophélie David**, la multi championne du Monde de Skycross, qui connaît très bien la Corse pour avoir passé une partie de son enfance à Ajaccio et qui y revient tous les ans, qui organise cet événement pour l'association. Elle lancera cette édition par une traversée de la méditerranée en pirogue hawaïenne aux côtés de Rico Leroy, Waterman champion du Monde, accompagnés en Kite-surf par Fabienne d'Ortoli, championne du Monde (arrivée prévue à Ajaccio entre le 20 et le 22 mai en fonction de la météo). Les participants de cette édition qui seront aux côtés des enfants de Bonifacio : Pierre-Marie Mosconi (acteur), Jacques Gambelin (acteur), Guilbaut Colas (ski de bosse), Gauthier de Tessières (Ski Super-G), Julien Lizeroux (ski de slalom), Tessa Worley (ski Géant), Fabienne D'ortoli (Kitesurf), Chloé Trespech (Snowboardcross), Edouard Loubet (chef étoilé) Nelly Moenne-Loccoz (Snowboardcross), Steve Ravussin (Voile), Emeric Michel (Voile), Rico Leroy (Waterman), Marc Raquil (Athlétisme), Paul-Henri Delerue (Snowboardcross), Erwann Mentheour (ancien sportif et chroniqueur)... Par ailleurs, pour la 1^{ère} fois cette année, sera également organisé un "Color Planet Tour" ouvert à tous, le samedi 28 mai. Il s'agit d'une boucle de 5 km avec des passages sous les pigments de couleurs organiques tous les kilomètres. L'inscription est gratuite si on amène un objet électronique à recycler !